

〇〇に夢中 動く。2022

にわんせい

進む道は自分で決める！

定期考査の答案が返却されました。結果はどうでしたか？ 狙っていた点数に到達しましたか？

先日水曜日、進路学習①として、「高校は生徒を選ぶ」という話を行いました。簡単に言うと、多くの高校は、学力で入学する生徒を選抜するという話です。

細かな受験(入試)の話は3年生になってからお話ししますが、今の時点で分かっておいてほしかったのは、「行きたい高校が見つかったときに、成績が足りなかったら合格するのは厳しいし、学校によっては出願すらできないよ」という話です。

中学校を卒業した先の進路は、生徒自身が決めることができます。自分の将来や特性などを総合して考え、自分に合った学校に進んで行けばいいのです。選ぶ権利を持っているにも関わらず、望む進路に進めないのは見ていてこちらも辛くなります。まだまだ時間はあります。今からスタートを切れば、1年後(3年生の最初の三者面談のとき)、希望の学校を伺った時に、期待や希望が持てるようになっていくかもしれません。(※調査書点は3年生の時の成績です。1学期の時点で、成績の半分は確定していると思ってください)

まず大切なことは、生徒本人が進みたい**進路を見つける**こと。そして、その進路に進める**学力を身につける**こと。学力を身につける(テストで点数を獲る)ためには。

「習慣」が大切なんだろうと思います。毎日何時～何時を勉強する時間と決めて、勉強することを「習慣」にしまえば、少なくとも習慣にするよりは勉強時間が確保できます。これは逆に、勉強を「習慣」にしないということは、その時間帯に別のことが入るということです。その別のことが動画を見るやゲームをするなど、とてもとても楽しいことだったら。テスト前にそれをやめて勉強することは簡単にできますか？ 私はできません。昔に比べても圧倒的に情報の量が増えた時代です。誘惑が沢山あります。楽しいことを一時的に我慢する(あったものがなくなる)のはとても辛いことです。

だから「習慣化」してしまおうという提案です。進路が決まるまではもう半ばあきらめて勉強を習慣化しましょう。

「自分の進む道は自分で決めていい」んです。ぜひ行きたい道に進んでください。応援します。但し、その行きたい道は、家族とよく相談して、みんなから応援される道であって欲しいと思います。

クラスルーム「2学年『動く。』」に、進路学習で使用したスライドを入れておきます。お時間がありましたらご覧ください。



8月20日(土)・21日(日)、東京の私立中高415校が参加する首都圏最大級のイベントである「東京都私立学校展」を開催いたします。各校がそれぞれのブースでポスターセッション方式(※)による学校説明を行います。先生たちの熱意や雰囲気といった資料だけでは分からない情報も得られる貴重なチャンスですので、ぜひお気軽にお越しください。※各校の先生方がご来場の皆様に対し、資料などを用いて説明する形式。

事前申し込みが必要のようです。興味ありましたら検索してみてください。

■ **きれいなもの**

眠い時の授業は、目が勝手に閉じてしまう。

だからいつも睡魔と闘っている。この戦いが、まず嫌だ。寝ないように最後まで頑張る授業を受けるのに、チャイムが鳴った瞬間が目がぼんやり覚めることも、ものすごく嫌いだ。

地震も、嫌いだ。少し揺れただけでも心臓がバクバクする。最近感じる地震が多くなり、あまりの怖さに少しでも揺れた瞬間外に出てしまう。外に出るといつもと変わらぬ様子で安心する。みんなも、この揺れを感じていて、僕と同じ気持ちの人がたくさんいると思うと、少しこれもまた安心する。

僕には、もっと嫌いなものがある。それは、クリーム（保湿剤）や日焼け止めなどを顔に塗ることだ。ベトベトしていて、顔に幕が貼り付いたようになり、ものすごく気持ち悪い。だから、よほどのことが無い限り塗らない。

でもクリーム系のスイーツは、顔に塗りたいぐらい大好きだ。



■ **ドキドキするもの**

ドキドキするもの。物語の複線回収の瞬間。話の途中で出てくる何気ない登場人物の一言や、深い意味のないような言葉の意味を理解し、パズルの最後のピースが埋まったときのようなドキドキした、緊張した気持ちになる。

テスト開始の5分前。せっかくたくさん勉強してきてもテスト開始まで自分で確認していたら度忘れしてしまうことがある。そしてその問題は必ずテストに出る。

部活の合奏で一人で吹くことになる時。合奏の日に限って調子が悪いことが多い。だがその時にきれいな音や高い音が出た時は失敗を恐れている時とは違う意味ですごくドキドキする。

しかし一番ドキドキするものは全員の心が一つになり、音が完全にそろう時だ。

■ **幸せなもの**

夏はプールに限る。暑い中、水で体を冷やしながら、友達と遊ぶ。その後にサイダーがあればもう、完璧だ。また冬に温泉は欠かせない。白い冬の湯けむりが漂う露天風呂。それに加えて、雪が降ればもう、言葉にできない美しさ。幸せなひと時だ。

友達と何気ない会話をして笑い合う瞬間。なんとも言えないこの幸せな時間が励みになり、心の拠り所となる。友達と行動がシンクロすると一瞬沈黙となり一気に笑いであふれる。このまま時間が止まればいいのにと願うばかりだ。

四葉のクローバーを見つけたときの達成感。望んでいることを想像して願う。流れ星を見つけお願いごとをするのもいい。もちろん誕生日や七夕の日も。

この世の中は幸せをつくるチャンスであふれている。信じるか、信じないかはあなた次第だ。

■ **気になってしまうもの。**

スーパーの肉売り場にポツンと置いてあるショートケーキ。アニメやマンガを見ている時、一番盛り上がるところで終わってしまった時。時々見かける道端に落ちている片方だけの靴。酔っぱらっている人が片方だけ脱いでしまったのか、それとも自転車のチャイルドシートに座っている子供が脱いでしまった靴なのかのような過程で片方しか落ちていないのか気になってしまう。「あのさ」と話を切り出して「やっぱりいいや」と話を終わらせる人。そこまで言ったのなら最後まで言って欲しい。それか、どうせ話さないのなら最初から言わないで欲しい。自分が「気になるから教えて欲しい」と言うとはほとんどが「くだらないことだから」と言おうとしないが、くだらない話でも良いから最後まで話してほしいと気になってしまうものである。

■ **ついわらってしまうもの。**

顔にご飯粒をつけている顔。授業中、同じ姿勢で寝る男女。また、同じタイミングに起きること、いとをかし。飼っているインコの頭に、そのインコの綿毛がくっつき、それを取ろうと、頭をフリフリと揺らしたり、頭を枝にこすりつけたりするが取れない。ところが、ふと綿毛が取れる。しかしそれでもまだついていると思っているインコは、頭をフリフリと揺らしている。いと面白し。電車の中で、部長、課長のような姿のおじさんの頭部に、窓からの太陽光が当たり、光が全反射し、電車の中がまばゆい光に包まれた。そして、皆一斉に彼の頭部を凝視する。彼はとても気まずそうにした。いとをかし。そして、私が誰しも笑ってしまうと思うものは、何ととっても、人が笑っている顔だろう。そう私は思う。

来週の予定

行事予定		1	2	3	4	給	5	6	備考
7/11	月	学	○	○	○	★	○	○	学：1学期クラス反省
7/12	火	○	○	○	○	★	○	○	
7/13	水	○	○	○	○	★	道	/	
7/14	木	○	○	○	○	★	○	総	総：進路学習②（上級学校調べ）
7/15	金	○	○	○	○	★	○	総	総：都内めぐり

★ 新型コロナウイルス感染症の感染が広がってきています。発熱したときには病院を受診していただきますようお願いいたします。